

**ACTA DE LA SESIÓN PERMANENTE DE CONSEJO GENERAL  
DE FECHA 01 DE JULIO DE 2018  
07:15 HORAS**

En la ciudad de Saltillo, Capital del Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las (07:15 horas) siete horas con quince minutos del día de hoy, domingo (01) uno de julio del (2018) dos mil dieciocho, se reunieron los integrantes del Consejo General en el recinto del Instituto Electoral de Coahuila, ubicado en la carretera Saltillo-Monterrey km. 5 No. 8475, Colonia Jardines del Campestre, para celebrar Sesión Permanente, a la cual fueron convocados para el día antes señalado, mediante correo electrónico, por instrucciones del Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, con las atribuciones que le confiere el artículo 367, numeral 1, incisos b) y f), del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza.

**PRIMERO. -LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.**

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, procedió a verificar la asistencia de los miembros del Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, manifestando que, al inicio de la sesión, se encontraban presentes:

Presidenta del Consejo General, Lic. Gabriela María de León Farías; Consejeras y Consejeros Electorales: Lic. Gustavo Alberto Espinosa Padrón; Lic. Alejandro González Estrada; Lic. Karla Verónica Félix Neira; Lic. Ma. De los Ángeles López Martínez; Lic. René de la Garza Giacomán; y, Lic. Larissa Ruth Pineda Díaz.

Representantes de los Partidos Políticos, por el Partido Acción Nacional, Lic. Claudia Magaly Palma Encalada; por el Partido Revolucionario Institucional, Lic. Rodrigo Hernández González; por el Partido Verde Ecologista de México, Lic. Eliud Constancio Salazar; por el Partido Unidad Democrática de Coahuila, C.P. Roberto Carlos Villa Delgado; por el Partido Movimiento Ciudadano, Lic. Daniel Héctor Saldívar Olvera; por el Partido Nueva Alianza, Lic. C. José de Jesús García Martínez; por el Partido Morena, C. Carlos González Peña, y por el Partido Encuentro Social, Ing. Francisco Javier Morales Medina. Incorporándose posteriormente el Representante del Partido de la Revolución Democrática, Lic. José Luis Martínez Campos.

A continuación, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación del mismo.

**SEGUNDO. – LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.**

1. Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.
3. Declaratoria de Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral del 1° de julio de 2018, mediante la cual se renovarían a las y los integrantes de los Ayuntamientos del Estado de Coahuila de Zaragoza.
4. Mensaje de la Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Coahuila, e intervenciones de los integrantes del Consejo General con motivo de la Jornada Electoral.
5. Informe de la Secretaría Ejecutiva sobre la instalación e inicio de las sesiones de los Comités Municipales Electorales, con motivo de la Jornada Electoral 2018.
6. Seguimiento de la Jornada Electoral.
7. Inicio del Programa de Resultados Electorales Preliminares.
8. Seguimiento de la Jornada Electoral.
9. Clausura.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, preguntó si alguien deseaba anotarse en asuntos generales, al no haber ninguna intervención, solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, tomar la votación correspondiente para la aprobación del orden del día. Quedando aprobado por unanimidad de votos de las y los Consejeros Electorales presentes, y procedió a su desahogo en el orden indicado anteriormente.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo, señaló que antes de ello se permitía hacer

constar que, por primera ocasión se hacía presente en la sesión Daniel Héctor Saldívar Olvera, Representante del Partido Movimiento Ciudadano, procedía tomarle la protesta de ley correspondiente.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, señaló que procedería a tomar la protesta ley. Acto seguido solicitó a los presentes ponerse de pie y le tomó la protesta de ley en los siguientes términos: *“Daniel Héctor Saldívar Olvera ¿protesta desempeñar leal y patrióticamente el cargo de representante del Partido que representa ante el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, que se le ha conferido, y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza, y las leyes que de ella emanen, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la Nación, del Estado y de este Instituto Electoral?”*.

El Representante del Partido Movimiento Ciudadano, Lic. Daniel Héctor Saldívar Olvera, respondió *“Sí, protesto”*.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, le señaló que *“Si así no lo hiciera que la Nación y el Estado se lo demanden”*.

Acto seguido, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación del mismo.

**TERCERO. – DECLARATORIA DE SESIÓN PERMANENTE CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL DEL 1° DE JULIO DE 2018, MEDIANTE LA CUAL SE RENOVARÁN A LAS Y LOS INTEGRANTES DE LOS AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, realizó la Declaratoria de la Sesión Permanente en los términos siguientes: *“Gracias señor Secretario, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 7 y 13 del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral de Coahuila en relación con lo dispone el artículo 352, numeral 1, inciso H) del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza, el Consejo se declara en Sesión Permanente a efecto de dar seguimiento al desarrollo de la Jornada Electoral del día de hoy 1 de julio de 2018 en la que la ciudadanía coahuilense acudirá a las urnas a emitir su sufragio para elegir a las y los integrantes de los 38 Ayuntamientos, en concurrencia con la elección en las que también elegirán al titular de la Presidencia de la República, a las Senadurías y a*

*las Diputaciones Federales. Una vez hecha la declaratoria correspondiente le solicito al Secretario Ejecutivo continúe con el siguiente punto del orden del día por favor.”*

**CUARTO. – MENSAJE DE LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA, E INTERVENCIONES DE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, indicó que daría el uso de la voz a los Representantes de los Partidos Políticos en orden de registro. Acto seguido, cedió el uso de la voz a la Representante del Partido Acción Nacional.

La Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Claudia Magaly Palma Encalada, manifestó: *“Buenos días a todos, Acción Nacional de una u otra manera siempre ha marcado la historia, ha venido marcado los principales cambios. El día de hoy, igual que en las diferentes elecciones, le pedimos a la ciudadanía que vuelva confiar en nosotros, le pedimos a la ciudadanía que salga a votar con total libertad, que salga a votar en paz, le pedimos a las autoridades que respeten la voluntad de la ciudadanía, que sirvan al ciudadano, no a un partido político, exhortamos a que el día de hoy sea una jornada tranquila, llena de paz y de lo que es en realidad, una fiesta democrática donde los ciudadanos decidirán el futuro, no solamente de Coahuila, sino de México, tenemos que ser conscientes de los nuevos retos que nos trae el mundo en sí y debemos poner a Coahuila por frente, al frente igual que México, muchas gracias.”*

El Representante del Partido Revolucionario Institucional, Lic. Rodrigo Hernández González, dijo: *“Buenos días a todos, este domingo es histórico para México, 30 elecciones en 30 entidades más las elecciones federales. El PRI refrenda su compromiso con la ciudadanía, el PRI es el partido de la legalidad por lo que ofrecemos respeto ante todo a este Instituto y a las autoridades electorales, pero también, solicitamos se nos respeten, somos el partido con mayores candidaturas, con mayores representantes, con el mayor número de militantes y hoy será el día en que tengamos más triunfos. El PRI es popular, democrático, progresista e incluyente comprometido con las causas de la sociedad, los intereses superiores de la nación, así como los derechos humanos, que sea una buena jornada para todos y mucho éxito, gracias”.*

La Representante del Partido Unidad Democrática de Coahuila, C.P. Roberto Carlos Villa Delgado, expresó: *“Gracias Consejera, Consejeros Electorales, medios de comunicación, público en general Unidad Democrática de Coahuila como partido estatal desde 1996 continua su lucha a favor de la participación ciudadana y el fortalecimiento de la democracia y las instituciones, en este proceso electoral tan complejo donde elegimos autoridades*

*federales y municipales, Senadores, Diputados Federales, al Presidente la República y a los 38 municipios de Coahuila. Es complejo, porque renovaremos la Cámara de Diputados Federal y el Senado, y elegiremos nuevo Presidente de la República, pero también en el ámbito local, es la primera vez que vamos a un proceso electoral donde habrá reelección. De la elección de 2017 a las autoridades electorales, partidos políticos y de gobierno nos debieron quedar algunas lecciones de aprendizaje como generar la confianza, que este proceso electoral se ha tranquilo, transparente y sobre todo que responda de manera educada, sencilla y clara a cada inquietud de los ciudadanos sobre la jornada electoral y el proceso local. Quienes conformamos el Consejo del Instituto Electoral y el Instituto Nacional Electoral como representantes de partidos políticos y como Consejeros debemos dar muestras de civilidad y cordialidad en esta jornada; finalmente somos ciudadanos organizados, ciudadanos que ejercen en plenitud sus derechos, ni la autoridad electoral es el enemigo de los partidos, o ciudadanos, ni los ciudadanos andan buscando afectar, tendríamos que partir que somos ciudadanos en todas las áreas y que nuestro comportamiento debe ser ejemplar y respetuoso, nosotros tenemos el reto diario de continuar con nuestras estrategias que permitan aumentar el interés ciudadano y la participación electoral. Hoy tenemos una sociedad mucho más consciente y analítica, ante eso, mucho más crítica y exigente que castiga con su indiferencia y que con su ausencia en los procesos democráticos deslegitima instituciones y gobiernos, sin embargo, estamos convencidos que el sistema democrático es un sistema noble que proporciona a los partidos políticos y a la ciudadanía la oportunidad de hacerse escuchar y obliga a quienes ejercen el poder a estar atentos a esas voces que claman por un gobierno más justo y transparente en el que se sancione a quien violenta la ley. No nos cansaremos de decirlo, el reto es combatir esa apatía social la responsabilidad de garantizar un proceso electoral limpio, participativo, es de los partidos políticos, de los actores sociales, de las instituciones electorales y del gobierno. Esperamos que la experiencia del proceso pasado permita demostrar en los hechos a los ciudadanos que las autoridades electorales tanto del INE, que organiza los comicios federales, como del Instituto Electoral, que organiza las elecciones estatales, permita garantizar a los ciudadanos una Jornada Electoral tranquila. La vigilancia del Proceso Electoral de 2017 fue uno de los puntos más cuestionados y aunque sabemos que será el Ejército quién custodie la elección federal y Fuerza Coahuila la elección estatal, espero y solicitamos actuar con apego a la ley. En algunas zonas del Estado ya han empezado los ataques, el descredito y acusaciones sin fundamento. Seguros estamos que tenemos una ciudadanía más crítica, capaz de castigar con su voluntad libre a quienes dañen una fiesta democrática. Unidad Democrática de Coahuila hace un llamado a las autoridades electorales, a los diversos actores políticos, a los medios de comunicación y a la ciudadanía para ejercer una Jornada Electoral ejemplar. Vayamos por una jornada tranquila, libre y en paz, si no es así, hagamos que su voz se escuche y sea tomada en cuenta. Seguimos teniendo el reto de la causa ciudadana, sin impunidad, sin corrupción, sin dádivas, sin trampas, sin empobrecimiento y carencia y sí, con las herramientas de la participación, de la inclusión y de seguimiento de cada uno de los compromisos que encabezamos para definir un Coahuila y un México digno, gracias”.*

El Representante del Partido Encuentro Social, Lic. Eliud Constancio Salazar, comentó: *“Hola que tal, buenos días, el Partido Verde Ecologista de México sólo desea que este día sea un día, un Proceso Electoral con mucho respeto, que haya tranquilidad y libertad, y que sea una jornada con mucho éxito para todos los coahuilenses, gracias.”*

El Representante del Partido Nueva Alianza, C. José de Jesús García Martínez, mencionó: *“Buenos días. Hoy es un día muy importante para el pueblo mexicano y coahuilense, Nueva Alianza de los invita a salir a votar con libertad y responsabilidad, nosotros tenemos total confianza en las instituciones y sabemos que todo saldrá bien en esta Jornada Electoral. Hoy primero de julio viviremos la democracia, muchas gracias”.*

El Representante del Partido Movimiento Ciudadano, Lic. Daniel Héctor Saldívar Olvera, manifestó: *“Gracias, muy buenos días, saludo con gusto a la Presidenta de este Consejo General, a las y los Consejeros Electorales, a mis compañeros Consejeros Representantes, así como al personal del Instituto, a los medios de comunicación y a todas y todos los presentes en general. La democracia, para ser efectiva, requiere de un alto grado de participación ciudadana, por esto, es para mí, un honor ser miembro, una vez más de este H. Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, esta vez representando a Movimiento Ciudadano, un partido que se ha caracterizado por ser un vehículo para que ciudadanos que no están conformes y que no comparten la manera de ser política de los partidos tradicionales puedan acceder a participar dentro de la vida pública de su sociedad partiendo del principio de que la política está hecha para servir y no para servirse, todo esto a través de la social democracia, la cual busca reducir la desigualdad social creando condiciones para poder tener una democracia y por lo tanto una sociedad más fuerte, justa y equitativa. Hoy, la política mexicana afronta grandes retos, es evidente el hartazgo de la sociedad al ser testigos de que diversos actores en los que han confiado han utilizado sus cargos para enriquecerse y beneficiarse de manera voraz y personal, afectando directamente la creación de oportunidades para sus representados. La sociedad exige un cambio, un cambio positivo en donde la democracia haga honor a su nombre y sea un verdadero “demus kratos” un verdadero y real poder del pueblo, donde tengamos representantes íntegros y preparados a la altura de las demandas sociales. Hoy es un gran día para todas y todos los coahuilenses y los mexicanos ya que elegiremos a nuestro futuro Presidente, a Diputados Federales, Senadores y Alcaldes, este, es el momento de salir y hacer uso del poder que tanto esfuerzo y tanta sangre costó a nuestros héroes nacionales y que hoy gozamos todas y todos los ciudadanos, el derecho a votar. Que el miedo, la apatía y la indiferencia se queden atrás, este es el momento de dejar de soñar con un México, con un Coahuila mejor y comenzar a construirlo, y el primer paso es salir a votar, y una vez que hayamos ejercido este derecho y esta obligación como ciudadanos tengamos presente que el México que tanto anhelamos, ese México donde no hay lugar para la corrupción ni para la impunidad, donde existen oportunidades para todos; ese México no se construye en un día y requiere de la participación constante y activa de todas y de todos, por lo tanto, que*

*nuestras acciones sean el reflejo de una sociedad activa y dinámica dispuesta a trabajar y a luchar, poniendo nuestros talentos y habilidades al servicio de la nación; dejemos en claro de una vez por todas a nuestros futuros representantes que hoy vamos a elegir, que esta generación de mexicanos está verdaderamente comprometida y determinada a construir un México mejor y que no descansará hasta conseguirlo. Mexicanos, el presente y el futuro del país está en nuestras manos, salgamos a votar, es cuánto”.*

El Representante del Partido Morena, C. Carlos González Peña, indicó: “Buenos días a todas y a todos, esperamos una jornada tranquila y si hay algo que impugnar hacerlo por las vías legales y conforme a derecho y que las instituciones cumplan con la legalidad de la jornada, que Fuerza Coahuila no actúe con forma de intimidación, como lo ha venido haciendo desde ayer, igual que la Policía Municipal, desde el día de ayer ha estado intimidando a la gente, pasan, ven carros con calcas de ciertos partidos, los paran para revisión, el día de ayer como Morena fueron a una oficina que tenemos, trataron de entrar, no se les permitió, de todo esto ya hay una denuncia e intimidaciones allá en el Municipio de Francisco I. Madero, también ya hay una denuncia ante la FEPADE, gracias.”

El Representante del Partido Encuentro Social, Ing. Francisco Javier Morales Medina, dijo: “Muy buenos días a todo el auditorio. Hoy es un día histórico para la nación, hoy los mexicanos haremos historia al emitir el voto por la transformación, que durante décadas lo ha impedido un sistema impositivo, que por diversas formas, manifestó su desinterés por ofrecer oportunidades a los ciudadanos para su bienestar personal y familiar, incluso, nos llevó a que la sociedad hoy en día, no solo carezca de oportunidades de desarrollo, sino que nos llevaron a un clima de inseguridad, violencia e infelicidad, por ello el Partido Encuentro Social se sumó a un proyecto de nación en el cual juntos haremos historia y que ha encabezado Andrés Manuel López Obrador quien a pesar de no tener en su plataforma ideológica los principios de nuestro partido, fue capaz de suscribir un convenio aceptando una parte de nuestros principios, para incluirlos en su proyecto de gobierno, hecho que resulta relevante ante la exclusión que el actual gobierno ejerció durante este sexenio; en el Partido Encuentro Social encontramos hoy la fuerza necesaria para fortalecer la democracia de nuestro país, somos conscientes que nuestra aportación no es en cantidad, pero la calidad con nuestros postulados es lo que ha enriquecido este proyecto de nación y que seguramente será gobierno los próximos seis años. Andrés Manuel López Obrador será presidente, porque los ciudadanos con su voto así lo van a decidir, porque juntos haremos historia, gracias”.

El Representante del Partido de la Revolución Democrática, Lic. José Luis Martínez Campos, señaló: “Buenos días primeramente a todos, a nombre del Partido de la Revolución Democrática deseamos manifestar que confiamos en las instituciones, confiamos en las actuaciones tanto del IEC del INE, así como de las autoridades electorales, nosotros

*competimos con lealtad, estamos preparados para esta elección, lo demostramos en los actos de campaña que tuvimos y solo deseamos éxito a las Instituciones, porque con ellas reafirmamos la democracia que existe en nuestro país, en nuestro Estado y en nuestro municipio; simplemente, buenos días a todos, empieza la elección, a seguir trabajando por construir una verdadera democracia en nuestro país y, es cuánto Presidenta”.*

En uso de la voz, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, manifestó: *“Gracias por su participación, y bueno, solicitaré a este Consejo General el uso de la voz y en primer lugar saludo con mucho entusiasmo a las y los integrantes del Consejo General de este Instituto Electoral, a las y los representantes de los partidos políticos que hoy nos acompañan, a los representantes de los medios de comunicación, al personal del Instituto y de manera muy destacada a las y los Coahuilenses. Hoy, en Coahuila celebramos el día de la Jornada Electoral correspondiente al Proceso Electoral Concurrente 2017-2018 en el que, a través del voto libre y auténtico, elegiremos al Presidente de la República, a nuestros representantes en el Congreso de la Unión y en nuestra entidad a las y los integrantes de los 38 Ayuntamientos. Sin duda, esta es la elección más grande y compleja de la historia de nuestra democracia. Este primero de julio en 30 entidades del país, Coahuila entre ellas, hay elecciones locales que coinciden con las federales a realizar en todo el territorio nacional para renovar más de 3,400 cargos. Hoy el Sistema Nacional de Elecciones diseño institucional de la reforma político-electoral del año 2014 cumple su ciclo. Esta elección pone a prueba a todas y a todos quienes integramos este sistema, el cual, por sí mismo es complejo, pero que, no cabe duda que la única ruta posible para que funcione es el diálogo, la coordinación, la colaboración constante entre los Organismos Públicos Locales Electorales y el Instituto Nacional Electoral, por ello, en la actual elección de Ayuntamientos el Instituto Electoral de Coahuila ha dispuesto desde el inicio del presente Proceso Electoral de todos los recursos con los que cuenta, incluye esto el profesionalismo y experiencia de su personal para garantizar que el día de hoy las y los coahuilenses tengamos elecciones libres, transparentes, auténticas y decidamos en paz y de manera informada quiénes serán nuestros próximos representantes. En el Instituto Electoral de Coahuila garantizamos que la certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, máxima publicidad y objetividad están plasmadas en todas nuestras actuaciones; de igual manera, este Organismo Público reafirma su convicción de que la única forma de garantizar una sociedad verdaderamente democrática es mediante la inclusión paritaria de las mujeres en la toma de decisiones que afectan la vida pública, atento a ello, el Instituto Electoral de Coahuila emitió la reglas y adoptó las medidas necesarias para hacer efectiva la paridad de género en sus vertientes vertical, horizontal y transversal. La transmisión de poderes mediante un ejercicio democrático paritario es fundamental para una sociedad incluyente y funcional donde todas y todos los coahuilenses participen y aporten a nuestro bienestar. Por ello, desarrollamos cursos y talleres para mujeres candidatas a efecto de dotarlas de conocimiento y herramientas que les permitan acceder efectivamente a sus derechos, así como ayudarlas a detectar oportunamente la violencia política con el fin de combatirla y erradicarla. Es*

*importante mencionar que este Proceso Electoral ha contado con el valioso acompañamiento de la sociedad civil organizada, cámaras empresariales y diversos colectivos quienes han contribuido con el Instituto para promocionar el voto y fomentar la participación ciudadana, por eso, agradecemos su desinteresado apoyo y colaboración. El Instituto Electoral de Coahuila es un órgano constitucional autónomo, no obstante, ella, necesita de la coordinación con las demás autoridades del Estado mexicano hará garantizar una Jornada Electoral exitosa y así cumplir con el mandato constitucional y legal ordenado a esta Institución. Es por eso, que deseo externar nuestro agradecimiento a las autoridades de todos los niveles de gobierno por su colaboración. A todo el personal del Instituto Electoral de Coahuila manifiesto nuestro reconocimiento por su entrega en el trabajo a lo largo del proceso electoral, destaco, por supuesto, la participación y el empeño de los integrantes de los 38 Comités Municipales Electorales con lo que se demuestra que lo más valioso que tiene esta institución son todos y todas, y cada uno de los integrantes de su equipo de trabajo, por todo esto, este mensaje es testimonio de genuina gratitud para ustedes. Especial mención merecen las más de 22,566 personas que hoy serán funcionarios y funcionarias de las Mesas Directivas de Casilla, ellos recibirán, contarán y validarán los votos en las 3,761 casillas a instalar en nuestra entidad. Hoy la ciudadanía de Coahuila es la protagonista, pues tiene un papel principal y su participación es fundamental para renovar a los Ayuntamientos del Estado, son precisamente ellos, quienes reciben, cuentan y cuidan los votos, ellos son quienes vigilan la elección al participar como Observadores Electorales y la validan al participar en los Comités Municipales Electorales. Quien el día de hoy se dirige a ustedes, lo hace convencida de que la ruta de las elecciones contribuye a la consolidación de la democracia con una transmisión pacífica del poder por la vía del voto, precedido por un debate de ideas y contraste de discursos, analizados por la opinión pública, todo ello, frente a la ciudadanía, quien de manera informada, emitirá hoy su voto para elegir a sus representantes, finalmente, la democracia es la mejor forma de gobierno, pues en ella se debaten distintas ideas y se garantizan las libertades que nos permiten el desarrollo pleno como seres humanos. Coahuilenses, los exhorto a acudir a votar y ejercer ese derecho político fundamental, el sufragio nos permite expresar nuestra voluntad de manera pacífica, libre y auténtica, tengan la certeza que su voto será contado y su decisión será respetada. Por nuestra parte, refrendamos nuestro compromiso para abonar en la construcción democrática del gran Estado de Coahuila de Zaragoza y de México, ustedes son la elección, muchas gracias”.*

Acto seguido, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, señaló que, de no haber inconveniente de los presentes, declaraba un receso de la Sesión Permanente, para reanudar a las (12:00) doce horas.

En uso de la voz, y siendo las (12:00) doce horas, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, reanudó la Sesión Permanente del Consejo General, solicitando al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

**QUINTO. – INFORME DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA SOBRE LA INSTALACIÓN E INICIO DE LAS SESIONES DE LOS COMITÉS MUNICIPALES ELECTORALES, CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL 2018.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, rendir el informe correspondiente.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, informó que: *“... los 38 Comités Municipales Electorales iniciaron su Sesión Permanente a las 7:30 de la mañana del día de hoy y se encuentran dándole seguimiento a la Jornada Electoral en cada uno de sus Municipios, también se encuentran llevando a cabo la segunda verificación de las boletas y las actas correspondientes a las casillas, que ustedes recordarán que este Consejo General llevó a cabo el sorteo, hay que recordar que de las casillas que se sortearon de cada uno de los Municipios tendrán que acudir a la casilla más cercana, en eso se encuentran en este momento realizando la mayoría de los Comités Municipales y como ya mencioné dándole un seguimiento puntual a la Jornada Electoral en su área de adscripción”.*

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, informó a los miembros del Consejo General que de acuerdo a información hecha llegar por los Comités Municipales Electorales, se tiene un avance del (100%) cien por ciento, en la instalación de las casillas en el Estado de Coahuila.

El Representante del Partido del Trabajo, Lic. Ricardo Torres Mendoza, señaló que, había una diferencia bastante marcada entre lo que informaba el Consejo General, dado que la Junta Local del Instituto Nacional Electoral, estaba reportando el (60%) sesenta por ciento de las casillas abiertas. Asimismo, dado que, había algunos conatos de problemas entre particulares en las casillas, concretamente las casillas en la Colonia 26 de marzo, secciones 981 y 982, y el problema es que la policía está haciendo rondines pero no interviene de manera decidida para calmar los ánimos de los votantes, exhortando a la misma autoridad a efecto de que intervengan a fin de tranquilizar a la población que de pronto se exagera.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, indicó que en las instalaciones del Instituto se encontraba una agente de la Fiscalía Especializada para la

Atención de Delitos Electorales, por si alguien deseaba presentar una denuncia. A continuación, solicitó al Secretario Ejecutivo respondiera al representante del Partido del Trabajo, sobre la inquietud en el desfase entre el SIJE y la información que se estaba proporcionando.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, recalcó que por ello la Consejera Presidenta hizo énfasis en que son reportes directamente de los Comités Municipales Electorales, de las más de (1000) mil personas que se tiene desplegadas en todo el estado de Coahuila, sabiendo perfectamente que el sistema de información de la Jornada Electoral tiene el porcentaje que mencionaba, pero era precisamente porque se alimenta de información que tiene que ser capturada, recordando que por la manera en que está organizado el Instituto Electoral, para lo cual se tenía personal en cada uno de los 38 Municipios y de esa manera por obvias y lógicas razones, la información llega de manera más rápida, pero sí le garantizaban que el (100%) cien por ciento de las casillas en el Estado de Coahuila estaban instaladas.

La Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Claudia Magaly Palma Encalada, preguntó qué acciones están ejerciendo para solucionar el problema de la multi casilla 664, ya que tenía entendido que aún existían graves problemas con el flujo de la votación y que, como lo comentaba en corto a la Presidenta y al Secretario Ejecutivo, se estaban autorizando boletas para personas que no pueden subir las escaleras ya que están en un lugar de difícil acceso, entonces se deberían tomar medidas porque se presta a que cualquiera pueda, incluso, sacar una boleta o falsificar o tratar de hacer un caos en eso, más del que ya está, además de que aún hay filas enormes en las distintas casillas porque hay confusión, incluso, los padrones están cambiados de casilla básica a contigua por ello solicitaba el Consejo General hiciera algo al respecto.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, mencionó que, las casillas de la sección 664 del Municipio de Ramos Arizpe son aquellas casillas que originalmente el Consejo Distrital 02 del Instituto Nacional Electoral acordó que una parte de las casillas fueran extraordinarias, se instalaron en otro lugar y luego determinaron lo contrario, eso quiere decir que, en esa sección, en esa escuela, en este momento hay 17 casillas funcionando, reportando que las (17) diecisiete casillas de la Sección 664 seiscientas ya estaban instaladas y funcionando. Finalmente, recordó que es una atribución específica del Instituto Nacional Electoral la ubicación de las casillas, la capacitación de los funcionarios de casilla y el nombramiento de los funcionarios de casilla, pero el Instituto Electoral desde muy temprano estuvo en estrecha coordinación y comunicación con la Junta Local, reportando lo que la Representante del Partido Acción Nacional menciona, encontrándose personal del Instituto en esa sección, únicamente para auxiliar las tareas del Instituto Nacional Electoral al respecto.

El Representante del partido Morena, C. Carlos González Peña, comentó que el corte que le pasaron hasta las 12 del día de las casillas era de (954) novecientas cincuenta y cuatro, las cuales estaban abiertas (818) ochocientos dieciocho, con un cumplimiento del (85.74%) ochenta y cinco punto setenta y cuatro por ciento.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, dijo que eran (955) novecientas cincuenta y cinco en el caso de Saltillo la totalidad las casillas, solicitándole al Representante del Partido Morena, C. Carlos González Peña, si tuviera el caso concreto de alguna casilla, el número, a fin de poder verificar que efectivamente está instalada.

Finalmente, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, insistió en que el reporte enviado por los Comités Municipales Electorales es que ya estaban instaladas el (100%) cien por ciento de las casillas del Estado Coahuila.

#### **SEXTO. – SEGUIMIENTO DE LA JORNADA ELECTORAL.**

Al respecto, el Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, informó que la Jornada Electoral se estaba llevando a cabo con normalidad y sin incidencias.

Enseguida, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, preguntó si alguien más deseaba intervenir, no habiendo ninguna otra intervención, decretó un receso de la Sesión Permanente, para reanudar a las (17:45) diecisiete horas con cuarenta y cinco minutos.

#### **SÉPTIMO. – INICIO DEL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES.**

En uso de la voz, y siendo las (17:45) diecisiete horas con cuarenta y cinco minutos, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, reanudó la Sesión Permanente del Consejo General, informando que: *“Bien siendo las diecisiete horas con cuarenta y cinco minutos damos inicio de nueva cuenta o reiniciamos de nueva cuenta esta Sesión Permanente del Consejo General para pasar al siguiente punto del orden del día que es el inicio del Programa de Resultados Electorales Preliminares. Yo les voy a pedir a todas y todos los miembros de este Consejo General que nos traslademos al área del PREP para cerciorar que el sistema no tiene datos cargados, ya tenemos al Notario Público que dará fe de esa situación, pero además para dar inicio en punto a las seis de la tarde al Programa de Resultados Electorales Preliminares. Yo quisiera también proponerles, si no tienen inconveniente, que una vez que demos inicio al PREP podamos entrar en un receso hasta las veintitrés horas, es decir, de inmediato entremos en receso para no tener que regresar a decretar el receso, no sé si hay algún inconveniente, los Consejeros ¿no tienen inconveniente?... bien pues nos trasladamos al área del PREP para dar inicio al Programa de*

*Resultados Electorales Preliminares... a bueno, si perdón, me están sugiriendo el Consejero Alejandro que sea las veintitrés treinta horas, dado que el Instituto Nacional Electoral dará un mensaje a las veintitrés horas, entonces, a las veintitrés treinta reanudamos para continuar con esta Sesión Permanente y por lo pronto pasamos por favor al área del Programa de Resultados Electorales Preliminares”.*

En uso de la voz, y siendo las (23:30) veintitrés horas con treinta minutos, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, reanudó la Sesión Permanente del Consejo General, solicitando al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, señaló que antes de ello se permitía hacer constar que, por primera ocasión se hacía presente en la sesión el C. Jesús Rodríguez Piña, Representante Suplente del Partido del Trabajo, por lo que, procedía tomarle la protesta de ley correspondiente.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, señaló que procedería a tomar la protesta ley. Acto seguido solicitó a los presentes ponerse de pie y le tomó la protesta de ley en los siguientes términos: *“Jesús Rodríguez Piña ¿protesta desempeñar leal y patrióticamente el cargo de representante suplente del Partido del Trabajo ante el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, que se le ha conferido, y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza, y las leyes que de ella emanen, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la Nación, del Estado y de este Instituto Electoral?”.*

El Representante del Partido del Trabajo, C. Jesús Rodríguez Piña, respondió *“Si, protesto”.*

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, le señaló que *“Si así no lo hiciere que la Nación y el Estado se lo demanden”.*

Acto seguido, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María de León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación del mismo.

#### **OCTAVO. – SEGUIMIENTO DE LA JORNADA ELECTORAL.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, rendir el informe correspondiente.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, informó: *"...informarles que en este momento el 100% de las casillas ya se encuentran cerradas, comentarles que los Comités Municipales Electorales en este momento se encuentran recibiendo los paquetes electorales, también desde hace algunas horas los Capacitadores Asistentes Electorales Locales han estado transmitiendo a través del PREP casilla, esto es a través de los teléfonos celulares que tienen, como ustedes saben, habilitados para tal efecto y precisamente informarles que en este momento el Programa de Resultados Electorales Preliminares tiene un avance del 34%, en este momento ya tenemos 1286 Actas capturadas de las 3762 que estamos esperando y reiterar que estaba fluyendo la información, se están recibiendo los paquetes electorales y así seguiremos en el transcurso de las siguientes horas"*.

La Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Claudia Magaly Palma Encalada, reportó que tenían un problema en Guerrero, en una de las casillas llenaron erróneamente las Actas y se confundieron las federales con las estatales y los resultados, por lo que, obviamente alterarían y no habían podido cerrar la casilla por eso, solicitando se tomaran cartas en el asunto, teniendo entendido que había alguien del Instituto por allá pero no habían dado ninguna solución para dar certeza al proceso.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, solicitó a la Representante del Partido Acción Nacional, si pudiera mencionar la casilla específica para atender de inmediato.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, señaló que, al no haber ninguna otra intervención, decretó un receso de la Sesión Permanente, para reanudar a las (08:00) ocho horas del día lunes (02) dos de julio. Finalmente, recordó que hasta ese momento el PREP llevaba capturadas (1286) mil doscientas ochenta y seis actas, lo que representa el (34.18%) treinta y cuatro punto dieciocho por ciento, estimándose que la participación ciudadana ronde entre el (62.9%) sesenta y dos punto nueve por ciento.

En uso de la voz, y siendo las (08:03) ocho horas con tres minutos del día (02) dos de julio, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, reanudó la Sesión Permanente del Consejo General. Acto seguido, solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, rendir el informe correspondiente.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, informó que: *“Con todo gusto Consejera Presidenta, efectivamente, informar que durante el transcurso de la madrugada de este día ya lunes, los Comités Municipales Electorales estuvieron de manera permanente recibiendo los paquetes electorales, dando a conocer los resultados en cada uno de sus municipios y prácticamente la mayoría de los Comités Municipales en este momento ya concluyeron con sus sesiones, únicamente están por allí pendientes Torreón y Saltillo; en cuánto a los paquetes electorales, informarles que en este momento ya se tienen recibidos 3,754 paquetes de los 3761 lo que significa que el 99.8% de los paquetes electorales ya fueron recibidos, ya se encuentran en los Comités y debidamente resguardados en las bodegas electorales, aquí quisiera mencionar y resaltar que la gran mayoría de estos paquetes electorales fueron recibidos de manera electrónica, a través de la urna electrónica; quiero comentarles, que esto permitió, como lo habíamos informado, recibir de una manera más ágil y efectiva los paquetes electorales, reducimos en prácticamente la mitad del tiempo de espera de los ciudadanos en la fila y también nos permitió darle un seguimiento en tiempo real de la llegada de los paquetes electorales. No quisiera dejar de mencionar que en este momento ya Coahuila es pionero y es punta de lanza de la recepción de los paquetes electorales a través de este sistema y a través de las urnas electrónicas. Los siete paquetes electorales que faltan de recibirse en el Estado corresponden todos al municipio de Ocampo, ustedes saben las distancias que existen en este municipio, aunado a que el día de ayer en esa zona se presentó una fuerte lluvia y son los paquetes de las secciones 535 básica, del 530 básica, 529 básica, 529 extraordinaria, 528 básica, 534 básica y 531 también básica, todas del Municipio de Ocampo; hemos estado en contacto permanente con las personas que están trasladando estos paquetes y esperamos que en unas horas más estén ya en el Comité Municipal respectivo; y también, como es de su conocimiento, el Programa de Resultados Electorales Preliminares en este momento presenta un avance del 97%”.*

En uso de la voz, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, manifestó: *“Gracias Secretario, bueno, yo si quisiera destacar el resultado que nos acaba de mencionar, en el PREP hasta este momento se han capturado 3,667 Actas de las 3,762 y llevamos un avance del 97.47%, se estima que la participación ciudadana está en el 62.44% y bueno, destacar también que de acuerdo a los resultados que nos arroja el Programa de Resultados Electorales Preliminares, que insisto, estos resultados son preliminares, no son definitivos y pueden variar el día miércoles, sin embargo las tendencias refieren que de nueva cuenta catorce mujeres han obtenido la mayoría en sus respectivos municipios; el PREP nos arroja una tendencia ganadora para las candidatas de Ocampo, Múzquiz, Zaragoza, San Buenaventura, Escobedo, Hidalgo, Viesca, Guerrero, Villa Unión, Cuatro Ciénegas, Sacramento, Abasolo, San Pedro y Juárez, insisto estos resultados pueden variar el día miércoles, sin embargo, bueno pues hay que destacar que la participación de las mujeres en la vida pública de sus comunidades se sostiene, teníamos el temor de que por ser las alcaldías de tres años pudiera haber un retroceso, pero no, se mantiene el número de*

*catorce mujeres, que según los resultados del PREP serán alcaldesas en sus respectivos municipios. Y también comentarles que no cabe duda que la democracia en Coahuila es más sólida que nunca, hay pluralidad en los resultados que nos arroja el PREP; voy a mencionar a las coaliciones en estricto orden de registro pero la Coalición del Partido Acción Nacional, UDC y Movimiento Ciudadano reporta una tendencia de quince alcaldías obtenidas; el PRI, Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza 18; PRD 1 y PT, Morena, Partido Encuentro Social 4; entonces, pues hay pluralidad también en los resultados de estas elecciones”.*

El Representante del Partido Unidad Democrática de Coahuila, C.P. Roberto Carlos Villa Delgado, indicó que no se citaron los percances suscitados alrededor de todo Coahuila y preguntó si se tenía alguna información en relación con eso, deseando quedara asentado en la mesa de Consejo, que era sabido era una Jornada que el Instituto Nacional estuvo al frente de ella, pero si dejar muy claro que hubo avenencias en cuánto a la Jornada Electoral, el tema de casillas ubicadas en baños sanitarios, como el caso de Ramos, nuevamente Fuerza Coahuila hace actos fuera de lo apegado a la ley, como lo mencionó en otro posicionamiento suyo, particularmente en Acuña y en Ramos, también hay gente que estuvieron levantando todos esos percances, y más que tienen los partidos políticos, por ello lo dejaba asentado en la mesa, ya que venía otro Proceso Electoral dentro de dos años, entonces sí, reforzar tareas que tiene el Instituto Electoral, ojalá y el Instituto Nacional Electoral permitiera participar, sobre todo en el tema de capacitación de los representantes que estarán en las casillas nuevamente, por algunas actividades que realizaron fuera de lo normal.

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, señaló que no se tenía conocimiento de los hechos a los que se estaba refiriendo el Representante del Partido Unidad Democrática de Coahuila, por lo que, le pedía que canalizara sus observaciones a través de las instancias correspondientes ya que no se tenía conocimiento de actuaciones de la policía en Acuña, señalándole que, incluso en Acuña la tendencia del PREP favorecía a su partido, entonces tampoco había incidido en los resultados.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, indicó, en adhesión a lo comentado, que el día anterior se estuvo atentos a todas las observaciones que hicieron los partidos políticos y lo que era competencia del Instituto Electoral de Coahuila lo atendieron, pues ya eran sabidas las diferentes atribuciones que tiene el Órgano Electoral con el Órgano Nacional, así como las atribuciones que tiene la FEPADE, por lo tanto, insistía en que, lo que era competencia del instituto se atendió de la manera más adecuada y expedita. Finalmente, mencionó que, hasta ese momento, los (7) siete últimos paquetes de Ocampo acababan de llegar al Comité Municipal con lo cual el (100%) cien por ciento de los paquetes electorales estaban recibidos en tiempo y forma.

La Consejera Electoral, Dra. Ma. De los Ángeles López Martínez, manifestó: *“Muchas gracias Señora Presidenta, creo que vale la pena hacer una reflexión, yo agradezco al representante de UDC que manifieste lo que considera, debe observarse de alguna forma porque si algo ha caracterizado a este Instituto Electoral a lo largo de este proceso es precisamente que hemos tenido toda la apertura y toda la disponibilidad, no solamente de encargarnos de las tareas propias que la misma ley nos determina sino, trabajar de manera muy cercana al Instituto Nacional Electoral, a coadyuvar en todas las actividades en la medida que nos fue posible y que la ley nos lo permitiera, y pues esta información que nos acaba de dar el Secretario de tener a este momento el 100% de los paquetes ya prácticamente, no resguardados, pero si en proceso de resguardo... ¿ya están en las bodegas? en los 38 Comités Municipales, pues habla de ese trabajo que con mucha eficiencia, responsabilidad y compromiso ha hecho el gran ejército IEC, muchas gracias al personal del Instituto Electoral de Coahuila, muchas gracias a los partidos políticos, a los contendientes por habernos permitido trabajar en este Proceso Electoral de manera coadyuvante y creo que vivimos, como lo señala la Presidenta, vivimos un nuevo México, vivimos un nuevo Coahuila, porque la ciudadanía ha ejercido su derecho y votó, gracias a los miles de ciudadanos que estuvieron ayer atendiendo las casillas en este Estado y en todo nuestro país, creo que el reconocimiento es de ellos, el reconocimiento es también para los ciudadanos que el día de ayer fueron a votar y fuimos a votar, hicimos ejercicio de este derecho de un país democrático y libre y nos queda consolidarnos, pero en especial al Instituto Electoral de Coahuila hoy rinde cuentas claras a la ciudadanía a través de un PREP rápido, transparente, eficiente, sumamente cuidado, con un equipo de profesionales que estuvieron atentos a más de tres simulacros haciendo actividades, los 38 Comités Municipales que el día de ayer estuvieron atentos y cuidadosos, inclusive, de ir a algunas casillas para solventar alguna situación que se presentara y desde luego a todos los que conformamos este Consejo General, creo que el día de hoy la historia nos está devolviendo esa certeza y esa historia que plasmamos desde hace dos años a través de un trabajo constante, responsable, certero y apegado a la legalidad, en hora buena por todos los que han triunfado y sobre todo en hora buena por los coahuilenses y por nuestros conciudadanos de nuestro país, gracias”.*

El Representante del Partido Unidad Democrática de Coahuila, C.P. Roberto Carlos Villa Delgado, precisó: *“Sí, gracias, la posición nuestra es más que todo enfatizar los percances, creo que fue una jornada arduamente ejemplar y me sumo al posicionamiento que hace la Consejera, sobre todo particularmente, Ma. De los Ángeles, perdón, particularmente en el trabajo que realizaron todos los Funcionarios de Casilla en todo Coahuila y los representantes también de cada uno de los partidos en cada una de las casillas, yo más que todo reafirmo nuevamente el tema de los percances y también sé hasta donde era la función que tenía este Instituto Electoral y en su momento nosotros hicimos saber todos estos percances al Instituto Nacional Electoral, y el posicionamiento es más que todo, sumado a que ojalá y el Instituto Nacional Electoral le permita a este Instituto Electoral*

de Coahuila en el próximo Proceso Electoral que se avecina dentro de dos años, permita que tengan una tarea ardua en conjunto, y manifiesto el tema de lo de la casilla, la 664 en el municipio de Ramos Arizpe en la Escuela Secundaria María del Refugio, estuvo circulando en redes sociales donde la casilla, los representantes funcionarios del INE se llevaron a esta a instalarla a un sanitario, digo y ahí anduvo en redes circulando el tema de Acuña, estuvo ahí también en redes, por ahí tenemos también una demanda que interpuso nuestro partido en la FEPADE por el tema de compra de votos en Acuña, el tema de Sabinas en donde en "x" casillas, dos casillas, se estuvieron dando dos boletas, no sé a qué número de ciudadanos repetidas de candidato a alcalde, le daban la de Presidente Municipal, le daban la de Diputado Federal y le daban dos de alcaldes y no le daban uno de Senadurías, por decir un ejemplo, que nos hicieron saber allá, que posteriormente, inmediatamente el Instituto Nacional realizó la tarea, le manifestó a los representantes del INE que no se cometiera este error, fue en la casilla 692, 693, 696 y 715 entregaban dos boletas para Senador, doble boleta para Senador y para Diputado, digo son percances que sucedieron alrededor de toda la Jornada Electoral, y como estos, han de haber sido otros tantos, y reitero, yo, es más que todo el tema de que sería positivo que el Instituto Nacional Electoral le permitiera a este Instituto Local sumarse a las tareas y que no pasaran estos percances, y que se tomara nada más en cuenta la consideración de mejorar la capacitación, sé que el INE hace lo conducente en este tema, pero valdría la pena reforzar esto, es cuánto".

El Consejero Electoral, Mtro. Alejandro González Estrada, señaló: "Muy breve, yo creo que Unidad Democrática de Coahuila al estar aquí con nosotros... la representación a veces no se les permite tanto pero, si reiterar una cosa, a mi si me gustaría que terminando la sesión, que entregaran las observaciones para que se revisarán, porque una de las cosas que pasan cuando se dan Jornadas Electorales como estas, es que todo eso se pasa desapercibido y muchas de las cosas quedan nada más en ciertos rumores o en cuestiones de redes sociales que a la luz y a los resultados ya luego son incuestionables; y yo únicamente nada más quería tomar la palabra brevemente, porque sí me parece importante resaltar el hecho de que el PREP Casilla ocupó y realizó, esta ocasión que sí se permitió al Instituto Electoral que los capacitadores tuvieran los celulares para tomar desde la casilla, situación que quince días antes de la Jornada Electoral en el Proceso Electoral Pasado no se permitió pudiéramos nosotros tener resultados mucho más rápidos y creo que eso es lo que permite, junto con el trabajo que hacen los propios miembros de Sistemas de este Instituto que son los que elaboraron este trabajo y son de los pocos en todo el país que lo hacen de manera propia, pues tener un resultado como el que se tiene. El año pasado fue muy bueno el trabajo que se hizo con el Sistema de Cómputo, pero creo que este PREP que hoy, a las ocho de la mañana nos tiene el 97%, es una muestra del trabajo que puede hacer este equipo, y yo felicitaría a cada uno de los muchachos que no han dormido, a los que todavía van a tener que trabajar un rato más y a todos los compañeros que están de visita en los diferentes municipios, porque hay que recordar que ahorita gran parte de los compañeros están en

*campo, están en carretera y que tengan un feliz regreso por este trabajo que deja la satisfacción del deber cumplido, es cuanto Presidenta”.*

En uso de la voz, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, comentó: *“...yo cerraría reiterando este reconocimiento que hacen mis compañeros colegas, efectivamente el día de hoy hemos entregado muy buenas cuentas a las y los coahuilenses, tuvimos una Jornada Electoral ejemplar, se instalaron todas y cada una de las casillas en el Estado y además de eso se recibió la votación de las y los ciudadanos en paz, en tranquilidad, con orden y bueno, también el esfuerzo que hizo este Instituto Electoral para desarrollar el Sistema PREP-Casilla que facilitó la llegada de la información, para que tuviéramos información a la mano y rápido pues también da mucha certeza, mucha transparencia en este Proceso Electoral, los incidentes que se han manejado son menores, yo si le pediría por favor que los documentáramos porque en el caso de la casilla 664 de Ramos Arizpe, si es cierto que se instaló, la verdad no tenía yo el reporte, pero si podemos documentar el hecho de que la casilla se instaló en un sanitario, pues creo yo que podría servir como antecedente para en futuras ocasiones corregir este tipo de situaciones; lo que sí, es que quisiera yo enviar un reconocimiento al personal del Instituto Electoral de Coahuila quienes laboran en las diferentes Direcciones Ejecutivas, en los Comités Municipales Electorales y también pues a nuestros colaboradores CAE’S, Supervisores, Enlaces, Consejeras y Consejeros de los Comités Municipales Electorales, personal de apoyo, de auxilio que hicieron de manera pulcra y excelente el trabajo que les tocaba a cada uno realizar, y bueno, es por eso que estamos teniendo estos buenos resultados, creo yo que se ha afianzado la certeza de este Órgano Electoral y si nosotros vemos el mapa que está en el PREP podemos darnos cuenta de que la democracia es muy sólida en este Estado, un solo partido no gana todo hay pluralidad, hubo intercambio de ideas, debate, competencia y bueno pues yo exhorto a los partidos políticos a que sean responsables acepten los resultados y bueno, tengan un comportamiento a la altura de la ciudadanía de Coahuila en los próximos cómputos; yo sé que luego a veces en algunos lugares, pues se encienden los ánimos, pero pídanles a sus representantes y a sus militantes que se comporten a la altura de la ciudadanía de Coahuila que en esta ocasión ha dado un gran ejemplo de civilidad”.*

No habiendo ninguna otra intervención, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, decretó un receso de la Sesión Permanente, para reanudar a las (18:00) dieciocho horas.

En uso de la voz, y siendo las (18:00) dieciocho horas en punto, la Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, reanudó la Sesión Permanente del Consejo General, solicitando al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

**OCTAVO. – SEGUIMIENTO DE LA JORNADA ELECTORAL.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, rendir el informe correspondiente.

El Secretario Ejecutivo, Lic. Francisco Javier Torres Rodríguez, informó: *"Con todo gusto, Consejera Presidenta, hay que informar que nos encontramos dando seguimiento a la Jornada Electoral del día de ayer, específicamente en este caso, al Programa de Resultados Electorales Preliminares, quisiera yo mencionar el acuerdo del Consejo General por el cual se determinó la fecha y hora de publicación de la Última actualización de datos, imágenes y bases de datos de los resultados electorales preliminares para este Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. En su resolutive primero se establece: se determina que la fecha y hora de publicación de la última actualización de datos, imágenes y bases de datos de los resultados electorales preliminares para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 sea a las 18:00hrs del día dos de julio del año 2018. Por lo cual, hace dos minutos exactamente acaba de concluir este plazo establecido en el Acuerdo del Consejo General señalado con el número 88 de este año 2018 y en este momento lo que procedería es trasladarnos al área del Programa de Resultados Electorales Preliminares par que en compañía de la Notaria Pública, que el día de ayer estuvo dando fe del inicio, pues pueda dar también fe de la conclusión y se establezca el porcentaje y el número de Actas con que terminó el Programa de Resultados Electorales Preliminares".*

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, indicó que se trasladarían al área del PREP para realizar el cierre a este sistema de resultados electorales preliminares y posteriormente se declarararía la clausura de esta sesión permanente. Finalmente, recordó que el día miércoles en punto de las (08:00) ocho horas, se entraría nuevamente en Sesión Permanente para darle seguimiento a los cómputos en los Comités Municipales Electorales del Estado de Coahuila.

**NOVENO. – CLAUSURA.**

La Consejera Presidenta, Lic. Gabriela María De León Farías, declaró cerrada la sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral, de fecha (01) uno de julio de (2018) dos mil dieciocho, de la cual se formuló la presente acta que firman la Consejera Presidenta y el Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de Coahuila. Damos Fe.-



**Gabriela María De León Farías**  
Consejera Presidenta



**IEC**  
Instituto Electoral de Coahuila



**Francisco Javier Torres Rodríguez**  
Secretario Ejecutivo